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PROTOKOLL 
 
Hauptausschusstagung des Kreissportbundes Saalekreis e.V. 
 
Datum:   04.04.2016 
Ort:   Schlossgartensalon Merseburg, Saal OG, Mühlberg 1a, 06217 Merseburg 
Beginn: 18.05 Uhr 
Ende:   19.55 Uhr 
 
 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung 
3. Antrag des Präsidiums auf Genehmigung der Geschäftsordnung 
4. Bericht des Präsidiums 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Aussprache zu den Berichten 
7. Beschluss Jahresabschluss 2015 mit Entlastung des Präsidiums 
8. Beschluss Haushaltsplan 2016 
9. Behandlung von Anträgen 

10. Neuaufnahmen von Vereinen 
11. Verschiedenes 
12. Schlussbemerkung der Präsidentin 

 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung 
 

- Präsidentin Angela Heimbach begrüßt die anwesenden Delegierten aus Vereinen und 
Verbänden. 

- Die Präsidentin schlägt den 1. Vizepräsidenten, Roland Schwarz, als Tagungsleiter vor. 
- Dieser Vorschlag wird von der Versammlung bestätigt. 

o Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
- Angela Heimbach übergibt die Tagungsleitung an Roland Schwarz. 

 
 
TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einber ufung 
 

- Roland Schwarz erläutert zunächst die Satzungsvorschriften zur ordnungsgemäßen 
Einberufung (§ 13 Hauptausschuss – Zusammensetzung und Aufgaben). 

o Die Mitglieder des Hauptausschusses wurden fristgerecht sechs Wochen vorher 
eingeladen (per E-Mail am 18.02.2016 und per Post am 19.02.2016). 

o Der Hauptausschuss setzt sich zusammen aus: 
� Mitglieder Präsidium (9 Delegierte) 
� Vorsitzende / Präsidenten der Mitgliedssportvereine oder deren Vertreter (262 

Delegierte) 
� Vorsitzende / Präsidenten der Kreisfachverbände (11 Delegierte) 
� den außerordentlichen Mitgliedern und dem Ehrenpräsidenten (1 Delegierter) 

o Hauptausschüsse sind beschlussfähig ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen 
Stimmberechtigten. 

o Zur wirksamen Beschlussfassung genügt die einfache Stimmenmehrheit der 
Stimmberechtigten. Bei Stimmengleichheit gilt ein Antrag als abgelehnt. 

- Von 283 eingeladenen Delegierten sind 52 anwesend (18,4 %). 
- Verlesung der Tagesordnung und Feststellung, dass diese den Mitgliedern des 

Hauptausschusses mit der Einladung ordnungsgemäß bekannt gegeben worden ist. Hierzu 
gibt es keine Einwände der Delegierten. 

- Aufgrund der zuvor erläuterten Vorschriften erklärt Roland Schwarz den Hauptausschuss für 
beschlussfähig. Hierzu gibt es keine Einwände der Delegierten. 
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TOP 3 Antrag des Präsidiums auf Genehmigung der Ges chäftsordnung 
 

- Roland Schwarz verliest den Antrag des Präsidiums und stellt fest, dass die 
Geschäftsordnung allen Delegierten mit der Einladung zugestellt wurde. 

- Es gibt keine Anfragen der Delegierten. 
- Der Antrag wird von der Versammlung bestätigt. Abstimmungsergebnis: Einstimmig  

 
 
TOP 4 Bericht des Präsidiums 
 

- Der Bericht wird von der Präsidentin, Angela Heimbach, vorgetragen. 
o Die detaillierte Darstellung des Sportjahres wird durch eine umfangreiche 

Präsentation unterstützt (Diese Präsentation wird mit dem zeitnahen Start unserer 
neuen KSB-Homepage dort ersichtlich sein.). 

 
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 

- Die drei Kassenprüfer des KSB fehlen entschuldigt. 
- Der Prüfbericht wird von der Vizepräsidentin Frauensport und Gleichstellung, Gisa-Christel 

Bradler, verlesen. 
 
 
TOP 6 Aussprache zu den Berichten 
 

- Wortmeldung Jürgen Schauseil (Geschäftsführer SV 78 Querfurt e.V.): 
o Teilnehmerzahlen Jugendtag (15 %) und Hauptausschuss (ca. 20 %) sind 

kritikwürdig, Präsidium solle sich zu dieser geringen Beteiligung Gedanken machen. 
o Ausführungen zu den 9. Kreis- Kinder- und Jugendspielen werden kritisiert; Präsidium 

bastelt sich die Zahlen selbst zusammen; Ausfall Fußball wird nicht kritisch hinterfragt 
- Antwort Roland Schwarz (Tagungsleiter und 1. Vizepräsident des KSB): 

o Wir basteln uns die Zahlen nicht selbst zusammen, dies ist eine haltlose 
Unterstellung. 

- Antwort Angela Heimbach (Präsidentin KSB): 
o Die Wettkämpfe im Fußball fielen der Witterung zum Opfer, auch zum Ersatztermin im 

Oktober. Eine weitere Verschiebung war terminlich nicht möglich. 
 
 
TOP 7 Beschluss Jahresabschluss 2015 mit Entlastung  des Präsidiums 
 

- Die Vizepräsidentin für Finanzen, Heidrun Tittmann, erläutert den Jahresabschluss, der allen 
Delegierten mit der Einladung zugestellt wurde. 

o Hierbei geht sie auf die Anfrage des SV 78 Querfurt e.V. ein – konkrete Darstellung 
der Einnahmen und Ausgaben des Kreissporttages am 30.03.2015. 

� Dies wird durch eine visuelle Präsentation aller Kostenpositionen den 
Delegierten vorgestellt 

- Wortmeldung Jürgen Schauseil (Geschäftsführer SV 78 Querfurt e.V.): 
o Die Aufstellung der Kosten des Kreissporttages hätte er gern vorher zur Einsicht 

gehabt. 
o 916,- € für rechtlichen Beistand und Beratung durch RA Pusch sind verbranntes Geld, 

dies hätte man besser für Vereinsarbeit nutzen können. 
- Antwort Heidrun Tittmann (Vizepräsidentin für Finanzen des KSB): 

o Haftungsfragen sind von entscheidender Bedeutung, deshalb wurde zu den 
weitreichenden Beschlüssen ein Rechtsbeistand hinzugezogen. 

- Wortmeldung Gerd Heimbach (Vorsitzender VfH Mücheln e.V.): 
o Einen Rechtsanwalt zu engagieren war richtig, jetzt haben wir Rechtssicherheit. 

- Der Tagungsleiter bittet die Delegierten zur Beschlussfassung zur Entlastung des Präsidiums 
für das Geschäftsjahr 2015. Die Versammlung erteilt dem Präsidium Entlastung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig  (bei 2 Enthaltungen) 
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TOP 8 Beschluss Haushaltsplan 2016 
 

- Die Vizepräsidentin für Finanzen, Heidrun Tittmann, erläutert den Haushaltsplan 2016, der 
allen Delegierten mit der Einladung zugestellt wurde. 

- Wortmeldung Andree Weber (Präsident MSV Buna Schkopau e.V.): 
o (1) Warum weniger Ausgaben zu Lehrtätigkeit? 
o (2) Kosten soziale Teilhabe, was ist das? 
o (3) Wie kommen die erheblichen Mehreinnahmen zustande? 
o (4) Warum wurde die Förderung der Vereine um 6.000 € gekürzt? 
o (5) Wie ist die Steigerung der Personalkosten zu erklären? 

- Antwort Heidrun Tittmann (Vizepräsidentin für Finanzen des KSB) ergänzt durch Sigrun Busch 
(Sachbearbeiterin Sport / Finanzen HA KSB): 

o (1) wurde so nicht beantwortet – redaktionelle Anmerkung: der Planansatz Lehrarbeit 
2016 ist mit der Planzahl Lehrarbeit 2015 über 2.600,- € identisch. 

o (2) KSB beschäftigt seit 01.11.2015 (zum Teil auch späterer Eintritt) insgesamt 18 AN 
als Sportmitarbeiter in den Vereinen des Saalekreises. KSB fungiert als Arbeitgeber. 

o (3) sind Lohnkosten der 18 Sportmitarbeiter, aber grundsätzlich als Durchlaufposition 
zu betrachten, Mittel des EfA werden weitergegeben. 

o (4) Schwer planbare Position. Hängt auch mit Sponsoreneinnahmen zusammen. 
Ansatz wurde deshalb bewusst niedrig gewählt. Wird sich sicherlich noch zu Gunsten 
der Vereine verändern. 

o (5) Gehälter der Mitarbeiter im Hauptamt sind an TVL angelehnt. 
- Erwiderung Andree Weber (Präsident MSV Buna Schkopau e.V.): 

o Antwort war vollkommen ausreichend, alle Fragen geklärt. 
 
 
TOP 9 Behandlung von Anträgen 
 

- Fristgerecht eingereicht wurden: 
o der Antrag der Sportjugend SK auf Genehmigung der Jugendordnung - dieser wurde 

als Anhang mit den Einladungen versandt 
o und die Anfragen/Anträge des SV 78 Querfurt e.V. - diese wurden satzungsgemäß 

eingereicht und in deren Auslage in der KSB-Geschäftsstelle auf der Homepage 
angezeigt. 

- Roland Schwarz erläutert den Antrag der Sportjugend SK auf Genehmigung der neuen 
Jugendordnung und verweist auf deren Bekanntgabe mit der Einladung 

o Wortmeldung Jürgen Schauseil (Geschäftsführer SV 78 Querfurt e.V.): 
� die zur Neufassung der Jugendordnung getätigten Hinweise durch den SV 78 

Querfurt e.V. und den TSV Leuna e.V. wurden berücksichtigt. 
� verschiedene Zeitformen zur Altersgrenze sind weiterhin zu beanstanden 

(redaktionelle Anmerkung: auch wenn unterschiedlicher Sprachgebrauch 
verwendet wurde – ist der Inhalt identisch) 

o Der Tagungsleiter bittet die Delegierten um Beschlussfassung. Die Versammlung 
genehmigt die Jugendordnung. Abstimmungsergebnis: 51 Ja-Stimmen, 1 Nein-
Stimme  

- Roland Schwarz verliest die Anfragen/Anträge des SV 78 Querfurt e.V. 
o (1) Antrag auf Umsetzung der im Protokoll der Stützpunktberatungen vom 24.11.2015 

unter dem Anstrich – Anfragen, Diskussion – getroffen Festlegungen/Äußerungen des 
Kreissportbundes SK. 

o (2) Antrag/Anfrage Konzept und Finanzierung des Projektes „Minikids“ 
o (3) Antrag/Anfrage Finanzierung des 3. Kreissporttages 

� Wortmeldung Angela Heimbach (Präsidentin KSB) zu (1): 
• Protokoll wird korrigiert und ergänzt um den Satz: 

„Sportfreund Jürgen Schauseil legte zu den Stützpunktberatungen in 
Querfurt am 16.11.2015 und in Merseburg am 17.11.2015 seinen 
persönlichen Standpunkt zu seinem offenen Brief vom 13.11.2015 
dar.“ 

• Außerdem ist festzustellen, dass dieser offene Brief vom 13.11.2015 
in der Präsidiumssitzung vom 23.11.2015 beraten und per Mail am 
09.12.2015 beantwortet wurde. Nach heutigem Stand gibt es keine 
neuen Erkenntnisse und es ist dieser Antwort nichts hinzuzufügen. 

� Wortmeldung Lutz Förster (Vizepräsident KSB) zu (2): 
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• Anträge sind nach deren Inhalt nur als Anfragen zu betrachten 
• Er erläutert ausführlich das Projekt „Minikids“ und geht dabei auch auf 

das Projekt „MERKS“ ein. 
� Wortmeldung Frank Breternitz (Vorsitzender LSG Klobikau-Milzau e.V.): 

• Er kennt das Projekt „Minikids“ nicht. 
• Ein ähnliches Angebot gibt es in seinem Verein schon seit 2011. 
• Dies hätte man vorher mit Verantwortlichen der Goethestadt Bad 

Lauchstädt und deren Vereinen beraten müssen. 
� Erwiderung Angela Heimbach (Präsidentin KSB): 

• Diverse Gespräche mit dem Bürgermeister und der Direktorin der 
Sekundarschule wurden bereits absolviert. 

• Vorzeitiger Maßnahmebeginn wurde durch das Land zum 15.03.2016 
erteilt – erst ab diesem Zeitpunkt darf gehandelt werden! 

� Antrag (3) wurde bereits unter TOP 7 behandelt. 
 
 
TOP 10   Neuaufnahmen von Vereinen 
 

- Übergabe der originalen Aufnahmeurkunden und einem Ehrengeschenk des KSB an folgende 
Vereine durch Präsidentin Angela Heimbach und Geschäftsführerin Steffi Meyer: 

o Pferdesportverein Geiseltal e.V. 
o KK-Schützenverein Nemsdorf-Göhrendorf e.V. 
o 1. Country & Line-Dance Club „Free Wolves” e.V. 

 
 
TOP 11   Verschiedenes 
 

- Danksagung an das Hauptamt durch Roland Schwarz 
- Info zur ÜL-Fortbildung am 23.04.2016 durch Gisa-Christel Bradler 
- Gisa-Christel Bradler: Freut euch über Minikids, es ist wichtig, dass wir zusätzlich was für 

kleine Kinder im allgemeinen Bewegungssport anbieten! 
 
 
TOP 12  Schlussbemerkung der Präsidentin 
 

- Präsidentin verabschiedet die Delegierten, wünscht allen ein erfolgreiches Sportjahr und 
fordert das Recht auf Mitbestimmung auch in Zukunft wahrzunehmen. 

 
 
 
Merseburg, 25.04.2016 
 
 
 
 
  

Angela Heimbach 
Präsidentin 

 Roland Schwarz 
Tagungsleiter 

 Steffi Meyer 
Protokollantin 

 
  
 
 
 


